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京田辺市野外活動センター運営見直し実行計画（案）の 

策定に係るパブリックコメント結果 
 

 

 

 

 

（１）案件名     京田辺市野外活動センター運営見直し実行計画（案） 

（２）募集期間    令和５年１２月２０日（水）から令和６年１月１９日（金）まで 

（３）意見提出者   １３名 

（４）意見の数    １３件 

（５）意見への対応内訳 

対応区分 件数 

Ａ：計画に追加又は修正するもの（追加・修正） 件 

Ｂ：計画に趣旨を記載済みのもの（趣旨記載） １２件 

Ｃ：計画の実施段階で参考とするもの（参考） １件 

Ｄ：その他 件 

合計 １３件 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

1 

私はそよかぜ幼稚園、ブレイスクールや NPO そよかぜサポートが

運営する、母と子の教室、ナースリー、で子どもを通わせていた

者です。 

この手が入れすぎることのない森に、毎日子どもたちが触れ合え

る環境が子ども達に与えたものは、すぐ目に見えるものでは表れ

てはきませんが、子どもの内側にじっくりと入っていきます。 

命の愛おしいさ、自然への畏敬の念、身体から伝わる皮膚感覚、

平衡感覚、自然の中で遊ぶ工夫など、たくさんの事を教えてくれ

ます。 

市が委託でどのようにこの自然を変えて行くのか、把握している

べきと考えます。この森は京田辺市にとって大変貴重な自然だと

思うからです。一度手放したら容易に手に入れることはできない

と考えます。 

どうか良い判断をお願いします。 

 

 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

「どのようにこの自然を変えていくのか、市は把握しているべ

き」とのご意見については、当施設の土地及び建物は市の公有財

産であることから、市の承諾を得ずに民間事業者が地形を変更す

ることや造成を行うことはありません。 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 

2 

京田辺市野外活動センター運営見直し実行計画拝見しコメントさ

せていただきます。 

私は子を妊娠中・子の乳幼児期・小学生である今に至るまで、竜

王野外活動センター周辺を散歩したり・森で遊んだりたくさんの

時間を過ごさせていただきました。自然の中を歩くことを好み、

自然とのふれあいをとても大切にしています。 

自然が我が子の成長を大いに助けてくれました。身近にこれほど

豊かな自然の森があることのありがたさを日々感じています。 

竜王野外活動センターについても、静かで素朴で子どもが安心し

て遊べる施設として時折利用させていただいていました。 

鳥の声を聞きながらいつもゆったりと過ごすことができました。

そういったことイコール、施設が充分に活用されていないという

課題を持っていることは良く解ります。アウトドアニーズが高ま

っていることも存じています。 

ただ、この豊かな森が大好きでこのままであってほしいと感じて

いる方もたくさんいらっしゃると思います。 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

街からすぐそばにある貴重な自然が、人の手が入りすぎたものと

ならず、五感をいっぱい使って育っていく子どもたちがのびのび

遊べる場所として残っていてほしい。 

そういった意見も加味していただいての計画となることを望んで

おります。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

3 

野外活動センター運営の見直し等の計画を拝見いたしました。 

利用者が増えるよう、見直し改善が行われることはよいことで

す。 

 

ただ、以下のことについて気になったのでコメントさせていただ

きだきます。 

 

①竜王周辺の自然の景観をできるかぎり触らずに残していただき

たい。 

甘南備山登山も含めて、竜王周辺の自然は市民の「ならず、近隣

市町村の住民からも愛されています。自然を愛する人々は、「快適

だから山へ行く」のでなく、「ありのままの自然に触れ、元気をも

らいたいから山へ行く」のだと思います。コロナ禍でアウトドア

のニーズが増えたのは、快適さを求めてではなく、現代日本の日

常では味わえない「非日常」を求めて自然に足を向けたのだと思

います。カフェに行きたければ、松井山手にたくさんあります。

敢えて竜王や甘南備山へ出向くのは、そこにしかない自然と触れ

合いたいからではないでしょうか？ 

竜王や甘南備山を、「どこにでもある場所」にするのではなく、

「そこにしかない場所〓ありのままの自然」をいかに維持するか

をかんがえていただきたいです。 

 

②そよかぜ幼稚園やナースリーの子どもたちが遊べる森を残して

欲しい。 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

昨今、日本全国で「森の幼稚園」が話題になっています。非認知

能力を高めるには、森の中で自由に遊ぶことが大切だとといろい

ろな場所で言われるようになりました。森の幼稚園があるからそ

の場所に移住する家族もあるくらいです。そよかぜ幼稚園は、こ

れまでも多くの子どもたちや家族を受け入れ見守ってくれまし

た。そよかぜに子供を通わせるご家族は子どもたちを自然の中で

のびのびと育てたいと思って通わせておられます。またその魅力

に惹かれて、市外から京田辺に引っ越して来られたご家庭も少な

くありません。我が家も３人子どもがいますが、３人ともそよか

ぜに通いました。自然の中でのびのびと、子どもらしい時代を過

ごせることができて本当にありがたかったです。これからも、我

が子たちのように、自然を身近に感じながら育つ子どもたちがい

てほしい。京田辺にそう言った他にはない魅力的な幼稚園がある

ということは京田辺市にとっても財産だと思います。住宅地から

すぐのところに自然に囲まれた幼稚園がある。この魅力に惹かれ

て移住を考える人たちもいることを知ってほしい。「子育て」を売

りにする京田辺市だからこそ、ここを理解していただきたいと思

います。 

 

 

4 

近隣には、そよかぜ幼稚園があり地主さんのご厚意で自由に森の

中で過ごせる体験をさせていただきました。とても貴重な体験で

した。 

虚空蔵谷の山は昔はもっとうっそうとした森だったようで、どん

どん宅地ができたり森が切り崩されました。 

子どもは自然の中で育ってほしいという親がそよかぜ幼稚園の保

護者には多いと思われますので、NPO 法人そよかぜ子育てサポート

もあの森を利用していますので、ありのままの自然を残し、今ま

で通り幼稚園やそよかぜナースリーの小さなお子さんが散歩でき

る環境は残していただきたいと思います。 

近隣の方の意見も伺ってほしいと思います。 

 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

5 

今現在そよかぜ幼稚園に子どもを通わせている保護者です。 

そよかぜ幼稚園に行くまで、身近にこんな豊かな自然が残ってい

るとは知らず驚きました。 

そしてこの自然の中で遊び学ぶことができているのは、地主さん

のご厚意だという事実も知り、感謝の気持ちで過ごしていまし

た。 

そして、今その環境が少しずつ変わりゆくのではないかという話

を聞き、これまで森の中で思いっきり体を使い遊び感じてこれた

この環境が、いかに有り難かったかということを改めて感じるこ

とができました。 

そよかぜ幼稚園に通わせる保護者としてだけではなく京田辺市民

としても、この貴重な森が出来る限り自然の森として残り、毎日

子どもたちがお散歩に通える環境を残してほしいと切に願いま

す。 

 

 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 

6 

野外活動センター運営見直しの案を拝見しました。 

当施設の収益等から見直しが必要であること、理解しておりま

す。 

当施設の周辺は人によって手入れされていない森がまだ多く残り

ます。 

周辺にこのような自然がすぐ近くにあることは、大変恵まれてい

ると思っています。 

当施設の近くにありますそよかぜ幼稚園に通う子どもたちは、こ

の森に育てられてきました。 

またこの辺りは登山道にもなっており、多くの方がゆっくりと登

山や散歩を楽しんでおられます。 

どうかこの森が人によって整備され過ぎず、ありのままの自然が

残ることを希望します。 

どうかこの自然を守りながら、ゆっくりとお散歩を楽しめる環境

を残しながら、当施設の見直しを検討頂けますと幸いです。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

7 

京田辺市にあるそよかぜ幼稚園に子供がお世話になっておりま

す。 

そよかぜ幼稚園周辺の環境がとても好きで枚方から通園していま

す。 

計画書に目を通し、皆さんが利用しやすい環境になるのは望まし

いですが、今ある自然溢れる場所が人工的に整備されるのには反

対です。 

野外活動センター内の施設を整備されるだけで充分ではないです

か？ 

いろいろな場所で自然が破壊され人工的な視察が溢れているよう

な感じます。 

残された自然を大切に守って頂きたいです。 

よろしくお願いします。 

 

 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 

8 

これからも通う子どもたちの自然の中での学びを、今後も継続し

てほしい。 

民間委託することで子どもたちの徒歩での通園ルートも車の行き

来が増えると事故も増えかねない。管理維持は大変かと思います

が整備された森ではなく、できる限り自然の中での森を守ってい

ってほしいと思います。 

 

 

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 

また、通園ルートにおける交通安全対策については、今後、民間

事業者にも十分対策を講じるよう指導します。 

9 

ＮＰＯ法人そよかぜ子育てサポートのそよかぜナースリーでは、

そよかぜ幼稚園の敷地内にて、幼稚園とは別組織として1歳児2歳

児の預かり教室をしており、その中で毎日、竜王周辺の森へ足を

運び、四季の移ろいを全身で感じながら、年間を通したプログラ

ムで子どもの成長を見守っています。そよかぜ幼稚園周辺の森は

私有地のため、長年、地主さんのご厚意で、そよかぜ幼稚園関係

のこどもたちは自由に森で過ごすことを許可していただいてきま

した。 

今回、竜王野外活動センターの運営見直し、また周辺の森が一

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

部、市へ売却され、野外活動センターの敷地が拡張されたことを

受け、毎日森と共に過ごしている、そよかぜナースリースタッフ

および子どもたちの目線から意見提出させていただきます。 

 

そよかぜナースリーの子どもたちは、4月に入室し、保護者から少

しの時間離れ、初めて子どもたちなりの社会を経験し、内面への

アプローチ、全身を使った五感からのアプローチを経て、大きく

成長して 3 月に卒室していきます。子どもが生き生きと成長して

いく姿は保護者にとって何よりの喜びであり、子育てサポートに

繋がると感じています。 

この活動に欠かすことが出来ないのが、今の『本物の自然の森が

身近にある』という環境です。子どもにとって、幼少期のうちに

自然の中で体をいっぱいに使って遊び、四季を体全体で感じ取る

経験が、豊かな感性を育み、心と体の調和のとれた成長に繋がっ

ています。年間を通して顔を合わせる仲間の力、本物の自然の

力、毎日それが繰り返されていく安心感、これが揃う環境という

のは、ありそうで滅多とない、とても貴重でかけがえのない場所

です。 

竜王周辺の森は、市民の生活圏から毎日歩いて足を運べる場所

で、毎日のお散歩コースとされておられる方も多くいらっしゃい

ます。鳥の写真を撮りに来られる方、キノコの写真を撮りに来ら

れる方、ハイキングの方、ペットのお散歩…子どもたちは森で出

会う方々に無条件で心を許し、「こんにちはー！どこいくの？バイ

バーイ！」と親しみを持って挨拶をしています。町の中で、身近

にこんな自然が残っていることは大変貴重なことです。 

 

現在の野外活動センター内のリニューアルが必要になってくるの

は理解しています。ただ、拡張部分の敷地につきましては、出来

る限り、最低限の安全管理に重点を置く、『いこいの森』のような

形で維持できる手段は取れないものでしょうか。 

今の森は、台風で大木が倒れると、むき出しになった根に登り、

幹にまたがり、枝にぶら下がり、普段は高所で手が届かなかった
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

実を取って集め…自然の変化を受け入れ、それがそのまま子ども

たちの遊び場になっています。市が管理するとなると、安全第一

ですから、これまで通りとはいかないのも承知の上ですが、出来

る限り自然な森の姿を受け入れ、管理され過ぎた自然でない、自

然なままの森を残していって欲しい。そして、未来を担う子ども

たちが、これまでのように、毎日容易にお散歩に通える環境を残

して欲しいのです。 

 

収支も重要な問題ですが、過剰な施設建設、サービスにより利益

ばかりを追求する運営ではなく、森を含めた施設の維持管理に必

要な収入を得るための運営という発想に切り替え、必要以上の収

益にとらわれず、今の竜王周辺の森を愛する沢山の方々にも思い

を馳せてくださる、そういう意識・価値観のもとで自然と向き合

ってくださる民間業者の参入を希望します。 

 

難しい問題であると思いますが、少しずつ歩み寄り、どうか少し

でも皆の想いが繋がる形でこの見直し計画が進んでいくことを願

っております。 

締め切りギリギリになりましたので、推敲できず、感情論が先立

つ内容になり恐れ入ります。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

10 

私の娘は京田辺市野外活動センターの近くのそよかぜ幼稚園(京田

辺市大住虚空蔵谷 55)に通園しております。 

そよかぜ関係者として、地主さんのご厚意で、この辺りの森を保

育の活動範囲とし多くの幼少期の子どもたちがこの森の中で自然

と共に育ってきました。 

本当の自然の中で子どもにいろいろなものを学びとってほしいと

願っております。 

この様に貴重な森を管理され過ぎたものでなく、出来る限り自然

の森として残し、毎日容易に子どもたちがお散歩に通えたり、活

動できる環境として残して欲しいと願います。手を入れることに

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

より生態系にも歪みができると思います。子ども達が自然に生え

ている木々たちや花から四季を感じたり、静かな森に癒され、学

べるそんな昔ながらの森をそのままの姿にして頂ける様お願いし

ます。 

町の中の身近な所にこの様な自然が残っている事は大変貴重な事

と思います。ぜひこの素晴らしい自然をそのままで維持して頂き

たいと心から願います。 

 

 

11 

私はこの近隣にある「そよかぜ幼稚園」へ子供を通わせていた保

護者です。この幼稚園では、小学校の予備軍的な規律遵守や勉学

を前提としたものではなく、近年失われつつある子供本来の姿を

大切にし、個々が持つ力を伸びやかに育てる理念を以って運営さ

れています。幼稚園が設立されて以来、その育みを支えるとても

大切な環境として、近隣の森の存在があります。都市開発が進む

近年において、この類稀な森の存在、そして地主様のご厚意に感

謝しながら、子供たちがこの森で自然と触れ合うことの大切さ

は、幼稚園生活の中でとても大きなものであります。 

今回、この事業企画を口伝いで知り、竜王こどもの王国が厳しい

現状にあることを知りました。竜王こどもの王国へは幼稚園へ通

わせていたころ度々お世話になる機会があり、私自身何度も足を

運んでおりましたため、施設内容や小さな子供たちにとって冒険

としての体験となるような素敵な山道があることを知っていま

す。 

現実的な問題として、施設の老朽化や旧時代の設備、そして近年

ではコロナ禍を経た影響もあるでしょうか、利用者減少の打開策

として市が前を向いて動いておられることに市の活力を感じ、と

ても頼もしく思います。個人的な意見としては、事業主様の B 社

がターゲット層として挙げておられるように「青少年団体」の活

動が行われるような、子供たちが自然と触れ合うことが中心とな

るような施設であれば嬉しく思います。 

開発が現実化する際には、冒頭で申しましたように、幼稚園活動

Ｂ： 

趣旨

記載 

本施設の運営見直しにあたっては、現存の自然を最大限に生かし

て、自然に親しみ心身ともに安らげる施設を目指すこととしてい

ます。【P.2 基本方針】 

ご意見を参考に、自然との共生を実感できる施設となるよう進め

ていきたいと考えます。 
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整理 

番号 
ご意見の概要 対応 ご意見に対する考え方 

としてとても大切な存在である森の保護（不必要な伐採など）、そ

して周辺環境の安全性確保において大きく損ねることのないよ

う、配慮いただくことを切に願いたいと思うばかりです。 

 

 

12 

野外活動センターの施設設備のリフォーム・リニューアルに関し

ては大体賛成です。ただ、少し疑問と不安に思っている点は利用

料金改定により使用料が上がることにより利用者が減るもしくは

リピートにつながらないということが起こらないのかが心配で

す。 

また、自然に親しむのをコンセプトにするのであれば、自然の部

分には極力手を加えないのがいいのではないかな、と思います。 

きれいに整備された遊歩道や散策コースを備えた公園やキャンプ

場はいくらでもあるので、そうじゃない、自然の中にどっぷり漬

かれるセンターを目指さないと、他の施設や公園との差別化、個

性は発揮しにくくなると思います。 

 

 

Ｂ： 

趣旨

記載 

利用料金については、民間事業者が提供する新たなサービスに応

じて、民間事業者が独自に利用料金を設定することとなります。

なお、市民向けには市と民間事業者が連携し、特典・キャンペー

ンなどの実施を検討します。【P.16 施設運営の方向性】 

 

自然に親しむというコンセプトについては、ご意見を参考に、自

然との共生を実感できる施設となるよう進めていきたいと考えま

す。 

13 

民間事業者による運営方式は長期賃貸借契約の方が指定管理者方

式より検討結果のとおりいろんな点においてメリットがあるので

進めてほしい。 

ハード面の課題として、敷地の拡張に向けては、隣接地（山林）

の造成を検討とあるが、活動センターの利用及び周辺の利便性を

考えて進めていただきたい。 

 

 

Ｃ： 

参考 

ご意見を参考に、当施設の利便性及び現存する自然との共生など

当施設の持つポテンシャルを最大限に生かすことができるよう、

進めていきたいと考えます。 

問い合わせ先  市民部文化・スポーツ振興課 

        電  話 0774-63-1302 

        Ｅメール sports@city.kyotanabe.lg.jp 


